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                                   午前９時00分 開会 

○議長（熊谷隆男君） 

  皆さん、おはようございます。 

  きょうは本当に寒い日になりまして、体調の悪い方もあるかもしれませんけども、これからます

ます厳しくなると思いますけども、頑張ってまいりましょう。 

  本日の会議に、水野和昭議員が体調不良のため欠席であります。 

  それでは、ただ今から、平成27年第５回瑞浪市議会臨時会を開会いたします。 

  これより、本日の会議を開きます。 

  ここで、市長の挨拶をお願いいたします。 

  市長 水野光二君。 

○市長（水野光二君） 

  皆さん、おはようございます。 

  このたびは、瑞浪市議会の臨時会の招集にあたりましてご無理を言わせていただき、きょう開会

をさせていただくことができました。本当に心から感謝を申し上げたいと思います。 

  今回の訴えにつきましては、今後の市政運営に対しましても、やはり今回の判決は承服できない

部分もあるわけでございますので、しっかり市といたしましては控訴させていただいて、市の主張

をその裁判で訴えていきたいと。そして、認めてもらいたいと、そういう思いでございますので、

議員の皆さんにおかれましても、しっかり審査していただき、ご議決をいただきますことをお願い

いたしまして、私の冒頭の挨拶とさせていただきます。 

 

  よろしくお願いいたします。ありがとうございました。 

○議長（熊谷隆男君） 

  ありがとうございました。 

  本日の日程につきましては、お手元に配付してあります議事日程のとおりでございます。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○議長（熊谷隆男君） 

  日程第１、諸般の報告を行います。 

  １、提出議案の受理報告及び２、説明員の報告につきましては、お手元に配付してあります報告

のとおりでございます。 

  以上で、諸般の報告を終わります。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○議長（熊谷隆男君） 

  次に、日程第２、会議録署名議員の指名を行います。 

  本日の会議録署名議員は、議長において13番 熊澤清和君と14番 舘林辰郎君の２名を指名いた

します。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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○議長（熊谷隆男君） 

  次に、日程第３、会期の決定を議題といたします。 

  お諮りします。 

  本臨時会の会期は、本日１日といたしたいと思います。 

  これに、ご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

  異議なしと認めます。 

  したがって、本臨時会の会期は、本日１日とすることに決しました。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○議長（熊谷隆男君） 

  次に、日程第４、議第62号 訴えの提起についてを議題といたします。 

  本議案については、議案の朗読を省略し、直ちに提案理由の説明を求めます。 

  総務部長 水野 正君。 

○総務部長（水野 正君） 

  おはようございます。臨時会に上程いたします議案につきまして、説明させていただきます。 

  議案集、議案資料をご覧いただきたいと思います。 

  議第62号 訴えの提起についてでございます。 

   これは平成25年５月２日に提訴されました固定資産評価審査決定の取消請求につきまして、平成

27年10月15日に岐阜地方裁判所で判決がなされましたが、この判決につきまして承服できませんの

で、控訴を提起したく、議会の議決を求めるものでございます。 

  議案集のとおり、当事者として控訴人は、第１審被告、瑞浪市、代表者、瑞浪市固定資産評価審

査委員会。被控訴人は、株式会社ベルエナゴルフ及び東大島生産森林組合でございます。 

  控訴の趣旨でございますが、10月15日に言い渡されました、固定資産評価審査決定取消請求の事

件における第１審の判決について、岐阜地裁が行った土地鑑定価額の評価手法に対しまして疑義が

あることを主張してまいりましたが、同判決では、その疑問が解消されることなく、同鑑定に基づ

き算出された額を適正な価格とした点につきまして、承服できませんので控訴するものでございま

す。 

  管轄の裁判所は、名古屋高等裁判所でございます。 

  なお、本案件につきましては、顧問弁護士に委任いたします。 

  議案資料には、訴えの提起に係る対象の物件を一覧として添付してございますので、よろしくお

願いいたします。 

  以上、議案上程の説明といたします。よろしくお願いいたします。 

○議長（熊谷隆男君） 

  ご苦労様でした。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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○議長（熊谷隆男君） 

  ここで暫時休憩をいたします。 

  休憩時間は、午前９時15分までといたします。 

                                   午前９時04分 休憩 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

                                   午前９時15分 再開 

○議長（熊谷隆男君） 

  休憩前に引き続き、会議を開きます。 

  これより、本案について質疑を行います。 

  質疑の通告があります。 

  11番 大島正弘君。 

○11番（大島正弘君） 

  皆さん、おはようございます。 

  このたび、本市が訴えられました固定資産評価審査請求事件ですか。それによって、岐阜地裁に

おきまして、第１審は敗訴という結果になってしまったわけでございますが、本市の主張が認めら

れなかったということは、私も含めまして、大変残念な結果になったと認識しております。 

  名古屋高裁へ控訴される以上は、何が何でも勝訴という結果を導き出していただきたいと思って

おります。  

  まあ、議会の一員として、私は関係者の皆様の一層の努力をお願い申し上げます。 

  それでは、通告に従いまして、２つの要旨を伺いますので、よろしくお願いいたします。 

  議第62号 訴えの提起についてでございます。 

  答弁者は、水野総務部長にお願いいたします。 

  要旨１、控訴の趣旨にある、岐阜地方裁判所が行った土地鑑定価額の評価の手法に対し、市は疑

問があると主張してきたとあるが、疑問点はどのようか。また、裁判において、疑問点が解消され

ず「判決に承服することができない」とあるが、控訴以外の手法は考えられなかったか。 

  よろしくお願いいたします。 

○議長（熊谷隆男君） 

  総務部長 水野 正君。 

○総務部長（水野 正君） 

  お答えさせていただく前に、少し経緯につきましてご説明をさせていただきます。 

  本裁判の判決は、市の平成24年度固定資産課税台帳に登録された価格につきまして、裁判所が適

正な時価とした額を超える部分が違法であるとした判決でございます。 

  本裁判は、平成24年度固定資産評価について、原告から不服審査の申し出があり、その審査申し

出に対する固定資産評価審査委員会の棄却決定の取り消しを求める裁判でございます。 

  その委員会審査の際に、市の平成24年度固定資産課税台帳に登録された価格について、適正なの
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かを判断するために、その審査の中で、固定資産評価委員会は不動産鑑定士による鑑定を行ってお

ります。その結果、平成24年度固定資産課税台帳に登録された価格は適正であるとして、固定資産

評価審査委員会は、審査申し出の棄却を決定しております。 

  今回の裁判におきまして、原告側から、改めて裁判所選任による不動産鑑定士による鑑定の申し

立てがございまして、裁判所は不動産鑑定士を選任し、鑑定を実施する決定をいたしまして、昨年

９月８日、裁判所の鑑定結果が出されております。 

  ご質問の市が主張した疑問点につきましては、裁判所が行った鑑定評価につきまして、その内容

を精査したところ、岐阜県東濃地区に対する地元精通度が低く、また、複数の鑑定士による合意形

成の過程がある委員会鑑定と比較いたしまして、信頼性が高いと判断したことから、市として到底

認容することができず、その鑑定の信用性について市から意見書を提出し、主張をしてまいりまし

た。 

  また、平成25年の最高裁の判例では、その補足意見の中で、「不動産鑑定には差があり得るもの

であり、許容範囲が存在すること」が述べられていることも主張してきたにもかかわらず、裁判所

が選任した不動産鑑定士による鑑定のほうが信用性が高いとして、裁判所の行った不動産鑑定をも

とに算出した額が、適正な時価とされたものでございます。 

  不動産鑑定士の資格につきましては国家資格でございまして、その信用性について、裁判所が選

任した不動産鑑定士の鑑定のほうが高いと判断したことは、すなわち「裁判所が選任した不動産鑑

定士」以外の不動産鑑定士による鑑定は信用性が低い、ともとることができます。  

  このような判決は、市政の運営上、とても承服できるものではございません。 

  また、控訴以外の手法につきましては、判決を受け入れるものであり、考えておりません。 

  本市としましては、高等裁判所において、これらの疑問点等をしっかりと主張し、平成24年度固

定資産課税台帳に登録されました価格が適正な価格であることを認めていただく必要があると考え

ておりますので、よろしくお願いいたします。 

○議長（熊谷隆男君） 

  11番 大島正弘君。 

○11番（大島正弘君） 

  ありがとうございました。 

  もう一つ、お尋ねいたします。 

  岐阜地方裁判所での判決に至るまでの裁判費用はどれほどで、名古屋高等裁判所における控訴審

の裁判費用はどれほどになると予想されるかでございます。 

  よろしくお願いします。 

○議長（熊谷隆男君） 

  総務部長 水野 正君。 

○総務部長（水野 正君） 

  第１審の岐阜地方裁判所での裁判にかかった費用でございますが、着手金30万円と事務経費４万
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円。裁判所鑑定に対する市の意見書の作成委託料でございますが、これが32万4,000円でございま

す。 

  第２審につきましても、着手金30万円と事務経費４万円を予定しております。 

  また、裁判が終了した際に、弁護士の報酬といたしまして30万円を予定しております。 

  ただし、裁判所が行った鑑定費用でございますが、これは最終的に裁判が終了したときに判断さ

れるものでございまして、この額につきましては確定しておりませんし、額につきましてもこちら

のほうへ通知が来ておりませんので、よろしくお願いいたします。 

○11番（大島正弘君） 

  ありがとうございました。 

○議長（熊谷隆男君） 

  ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

  別段発言もないようですので、質疑を終結いたします。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○議長（熊谷隆男君） 

  ただ今、議題となっております議第62号については、お手元に配付してあります審査付託表のと

おり、所管の常任委員会へ付託いたします。 

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○議長（熊谷隆男君） 

  ここで暫時休憩といたします。 

  休憩時間は、ブザーが鳴るまでとしますので、よろしくお願いいたします。 

  なお、休憩中に総務文教委員会を開催いたしますので、委員の方は第１委員会室にお集まりくだ

さい。 

                                   午前９時23分 休憩 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

                                   午前10時35分 再開 

○議長（熊谷隆男君） 

  休憩前に引き続き、会議を開きます。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○議長（熊谷隆男君） 

  ただ今、議題となっております議第62号につきましては、所管の常任委員会に付託してあります

ので、その審査の経過及び結果の報告を求めます。 

  総務文教委員長 舘林辰郎君。 

○総務文教委員長（舘林辰郎君） 

  本委員会に付託されましたその他の案件１件について、慎重に審査をいたしましたので、その結
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果をご報告いたします。 

  議第62号 訴えの提起については、平成24年度のゴルフ場の評価にかかる、市に対する固定資産

評価審査決定取消請求の裁判の判決について、市はその判決に承服できないため、控訴することに

ついて議決を求める旨の詳細な説明を受けました。 

  主な質疑では、この申し立てに対して、固定資産評価審査委員会が新たに鑑定した場所はどこか

との問いに対し、釜戸町字裏山の当該クラブハウスの近傍山林であるとの答弁がありました。 

  また、ゴルフ場の評価額の算定方法はどのようかとの問いに対し、ゴルフ場用地の近傍の山林の

時価と、国から示される造成費にそれぞれ宅地評価割合である７割を乗じたものに位置、利用状況

等による補正を行い算出したものであるとの答弁がありました。 

  また、この裁判の結果が他のゴルフ場に影響を及ぼすことはあるのかとの問いに対し、この案件

以外に影響はないものと考えているとの答弁がありました。 

  本議案については討論はなく、採決の結果、採択すべきものと決しました。 

  以上、本委員会に付託されました、その他の案件１件についての審査結果報告といたします。 

  以上であります。 

○議長（熊谷隆男君） 

  ご苦労様でした。 

  ただ今の報告に対して、質疑はありませんか。 

 〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

  別段発言がないようですので、質疑を終結いたします。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○議長（熊谷隆男君） 

  これより本案について討論を行います。 

  討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

  別段発言もないようですので、討論を終結いたします。 

  これより採決を行います。 

  お諮りします。 

  議第62号 訴えの提起についてに対する委員長報告は可決であります。 

  本案は、原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

  異議なしと認めます。 

  したがって、議第62号は、原案のとおり可決しました。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○議長（熊谷隆男君） 

  以上で、本臨時会に提出されました議案の審議は終了いたしました。 

－8－ 



 

  ここで、市長から挨拶の申し出がありますので、これを許可いたします。 

  市長 水野光二君。 

○市長（水野光二君） 

  ただ今は、上程させていただきました議案に対しましてご議決を賜り、まことにありがとうござ

いました。 

  市といたしましても、承服できない部分がございますので、名古屋高等裁判所へ控訴させていた

だきまして、しっかり市の主張を、弁護士を通して訴えていきたいと思っておりますので、どうか

変わらぬご理解と、また、ご協力を賜ればと思います。 

  本当にありがとうございました。 

○議長（熊谷隆男君） 

  ご苦労様でした。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○議長（熊谷隆男君） 

  これで、本日の日程は全て終了いたしました。 

  会議を閉じます。 

  以上をもちまして、平成27年第５回瑞浪市議会臨時会を閉会いたします。 

  ご協力ありがとうございました。 

                                    午前10時40分 閉会 

－9－ 



 

－10－ 

 

    地方自治法第１２３条第２項の規定により、ここに署名する。 

 

 

 

             議     長     熊 谷 隆 男 

 

 

 

             署 名 議 員     熊 澤 清 和 

 

 

 

             署 名 議 員     舘 林 辰 郎 
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